
 
 
 
 
 
 
 
 

 CONSEIL DE VILLE 
 
 
 
 

 Séance du 28 septembre 2023, à 19.30 h, 

 à l’Hôtel de ville 

 (Salle du Conseil de ville, 2e étage). 

 

 

 

Le Conseil de ville a été régulièrement convoqué par affichage public à l'Hôtel de ville, par insertion dans le 

Journal officiel du Jura no 32 du jeudi 14 septembre 2023, ainsi que par l'envoi à chaque conseillère et conseiller 

de ville de l'ordre du jour de la séance et annexes (art. 21 du ROAC et 4 du RCV). 

 

 

1. Communications. 
2. Informations du Conseil municipal. 
3. Procès-verbal de la séance du 29 juin 2023. 
4. Questions orales. 
5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) Mme Makangilu Pembele, 15.04.1967, et son fils David Matthew, 18.06.2011, ressortissants angolais. 
b) Mme Rajaa Jaffal, 13.02.1993, et M. Youssef El Housseini, 14.02.1978, et leur enfants Karim Afif, 

27.06.2009, Leana. 22.01.2013, et Daniel, 30.08.2014, ressortissants libanais. 
c) M. Alain Lallemand, 11.04.1952, ressortissant français. 

6. Traitement de la motion « Création d’une commission « gestion de l’Inter » (no 1238) (PS-Les Verts). 
7. Traitement du postulat intitulé « Etudier l’opportunité d’un droit de préemption communal » (no 1241) (PS-

Les Verts). 
8. Traitement de la motion intitulée « Stop aux poids lourds au cœur de la vieille ville ! » (no 1244) (PLR). 
9. Détermination sur le suivi des motions et postulats acceptés. 
10. Rapport de gestion 2022 de l’Administration communale. 
11. Divers. 

 
 
 

 
 
 



Conseil de ville du 28 septembre 2023       2 
 

 

Mme Sandra Nobs, présidente du Conseil de ville, dirige les débats. 
Le procès-verbal est tenu par M. Denis Sautebin, secrétaire du Conseil de ville. 
 
Sont excusés pour le Centre : 
M. Sébastien Piquerez - remplacé par M. Hervé Eggenschwiller. 
Mme Elodie Gschwind - remplacée par Mme Céline Bellanger. 
Mme Charlène Theurillat - remplacée par Mme Christelle Lapaire-Boinay. 
 
Sont excusés pour le PLR : 
M. Claudio Cordone - remplacé par M. Philippe Piegay. 
M. Thierry Simon - remplacé par M. Eric Laville. 
 
Sont excusés pour le PS-Les Verts : 
M. Pierluigi Fedele - remplacé par Mme Anna Siegenthaler. 
Mme Jacqueline Etique - remplacée par Mme Renée Rebetez. 
M. Baptiste Laville - remplacé par M. Jean-Marc Heusler. 
 
Sont excusés pour le PCSI : 
M. Bryan Zola - remplacé par Mme Marie-Claire Chappuis. 
M. Guillaume Cadario - remplacé par M. Raphaël Richard. 
 
Sont présents pour le Conseil de ville :  
Mmes Céline Bellanger, Marie-Claire Chappuis, Stéphanie Froté, Magali Gast, Christelle Lapaire-Boinay, Mélanie 
Iseli-Theurillat, Clara Loichat, Tiffany Meyer, Sandra Nobs, Lisa Raval, Renée Rebetez, Laure Roy, Anna 
Siegenthaler, Gladys Udry Léchenne, Virginie Vico-Cerf. 
MM. Thierry Berthoud, Xavier Brunner, Angelo Casarano, Julien Cattin, Pierre-Olivier Cattin, Tom Cerf, René 
Dosch, Hervé Eggenschwiller, Xavier Frainier, Cyril Friche, Joël Godat, Matthieu Hays, Jean-Marc Heusler, Eric 
Laville, Vadim Mahon, Patrick Monin, Didier Nicoulin, Johan Perrin, Philippe Piegay, Nathan Rebetez, Raphaël 
Richard, François Schaffter, Thomas Schaffter, Gabriel Schenk, Stéphane Theurillat, Yves Voisard. 
 
Sont présents pour le Conseil municipal :  
M. le Maire Philippe Eggertswyler, Mmes Chantal Gerber et Anne Roy, MM. Gilles Coullery, Manuel Godinat, 
Julien Parietti, Alain Theilkaes, François Valley, chancelier. 
 
Mme la Présidente ouvre la cinquième séance de l'année 2023. Elle ajoute que l'ordre du jour du Conseil de ville 
ayant été publié dans le Journal officiel dans les délais, le Conseil de ville peut délibérer valablement. 
 
Mme Mélanie Iseli-Theurillat et M. Angelo Casarano fonctionnent comme scrutateurs. 
 

Ordre du jour 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l'ordre du jour à la majorité évidente. Il n'y 
a pas d'avis contraire. 
 

1. Communications. 
 
Il n’y a pas de communication. 
 

2. Informations du Conseil municipal. 
 
Mme Chantal Gerber indique que les travaux de réfection du réseau d’alimentation en eau et de l’évacuation des 
eaux à la rue de Lorette débuteront le 2 octobre 2023. 
 
Mme Anne Roy présente le plan directeur de la nature en ville. 
 
M. Julien Parietti signale que toutes les oppositions relatives au Plan spécial de la Perche ont été levées. Ce plan 
pourra donc être adopté par le Conseil municipal et approuvé par le Canton. 
 

2. Procès-verbal de la séance du 29 juin 2023. 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville approuvent ce procès-verbal à la majorité évidente. 
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Il n’y a pas d’avis contraire. 

 

4. Questions orales. 
 
Constatant que rien n’a été fait au parking du sous-sol de l’Esplanade, M. Pierre-Olivier Cattin demande si le 
Conseil municipal peut intervenir à nouveau auprès du propriétaire pour que la sécurité de ce lieu soit assurée et 
pour imposer les travaux nécessaires ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond qu’il a rencontré le propriétaire et a échangé à propos de ce problème. 
Le propriétaire part du principe que ce n’est pas lui qui a fait l’état des lieux du sol du bâtiment et il renvoie la 
Commune auprès de l’organisme qui a effectué cet état des lieux. Il ne souhaite pas faire de rénovation même 
s’il comprend que ce sol est glissant et qu’il peut y avoir des accidents. Cela n’empêche pas la Municipalité de 
relancer l’enseigne qui a fait cet état des lieux pour lui demander d’intervenir. 
 
M. Pierre-Olivier Cattin se déclare satisfait de la réponse du Conseil municipal mais insatisfait de l’attitude du 
propriétaire de l’Esplanade SA. 
 
Mme Marie-Claire Chappuis demande si le Conseil municipal envisage des actions afin de remédier au problème 
grandissant des trottinettes électriques sur les trottoirs, soit par de la prévention, de la signalisation ou des 
sanctions à l’encontre des usagers de ces trottinettes ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler rappelle que les trottinettes doivent rouler sur la route et non sur les trottoirs. 
Dans le centre ancien, qui est une zone de rencontre, il n’y pas de trottoir. Cependant, M. le Maire abordera ce 
sujet avec le service de la sécurité pour voir si des contrôles doivent être effectués. Le cas échéant, la Commune 
fera de la prévention, voire de la répression en fonction des incivilités constatées. 
 
Mme Marie-Claire Chappuis se déclare satisfaite. 
 
M. René Dosch relève que certains véhicules parquent sur le trottoir de la zone industrielle du Voyeboeuf. Il 
demande au Conseil municipal ce qu’il pense faire pour stopper ces mauvaises habitudes et surtout pour éviter 
une inégalité de traitement entre les automobilistes face à la menace d’une amende ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler rappelle que le parcage de véhicules sur le trottoir de la zone du Voyeboeuf est 
pratique pour les automobilistes qui se rendent à de grandes manifestations dans ce secteur. Cependant, il 
reconnaît qu’il y a certains risques associés à cette pratique car le stationnement sauvage sur ce trottoir peut 
compromettre la sécurité des piétons en les obligeant à marcher sur la route. Dans le but de maintenir un 
équilibre entre la facilité d’accès aux évènements et la sécurité publique, la Commune pense installer des 
interdictions de stationner sur ce trottoir et faire en sorte que les véhicules stationnent sur le parc en chaille près 
du Tennis couvert. Toutefois, lors de grandes manifestations, notamment lors des matchs du HC Ajoie, la 
Commune ne pourra pas ne pas utiliser ce trottoir pour parquer les véhicules, tant le public est nombreux. 
 
M. René Dosch se déclare partiellement satisfait. 
 
Mme Stéphanie Froté, indiquant qu’il n’y a pas d’éclairage dans la zone de chantier des Bennelats, demande si 
une éclairage provisoire est prévu durant la durée du chantier ? 
 
Mme Chantal Gerber répond que ces travaux à la place des Bennelats nécessitent de couper temporairement 
l’éclairage public. Cependant, il ne faut pas oublier que ce lieu est une zone de rencontre mettant en priorité le 
piéton qui doit pouvoir se déplacer en toute sécurité à cet endroit. L’entreprise responsable de ces travaux 
s’efforce de sécuriser le chantier. Toutefois, pendant les travaux de changement des câbles électriques, il y a une 
partie de l’éclairage public qui n’est plus en fonction dans cet endroit. 
 
Mme Stéphanie Froté se déclare non satisfaite. 
 
M. Gabriel Schenk demande si les panneaux des entrées de la ville, qui sont aujourd’hui délavés, seront remis au 
goût du jour d’ici au printemps prochain ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler signale que cet objet n’a jamais été abordé au sein du Conseil municipal. Au vu 
de la difficulté d’établir le budget 2024, M. Eggertswyler n’est pas sûr que ces travaux pourront être effectués en 
2024 mais ce dossier pourra être repris ultérieurement afin que ces panneaux soient remis en état. 
  
M. Gabriel Schenk se déclare satisfait. 
 
Mme Laure Roy, signalant que le parking de l’école de l’Oiselier est pris d’assaut par les personnes travaillant 
dans le haut de la ville, demande si la Commune entend prendre des démarches particulières pour normaliser 
cette situation en mettant les places de ce parking en zone bleue ou en effectuant une mise à ban ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler indique qu’il y a eu des discussions entre le Canton et la Commune sur les 
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places de parc appartenant à l’Etat mais pas sur celles appartenant à la Municipalité. Il ajoute que les 
collaborateurs du Canton se ruent sur les places de parc gratuites de la Municipalité, ce qui pose de réels 
problèmes d’incivilité. La Commune est en train d’étudier la façon dont les choses peuvent se construire en 
termes de stationnement en ville de Porrentruy et il sera proposé au Conseil municipal de mettre l’ensemble du 
parc de l’école de l’Oiselier en zone bleue, ceci en concertation avec le directeur et les instituteurs de l’école 
primaire, pour également faciliter l’accès des parents qui emmènent leurs enfants à l’école. A cet effet, des 
places dépose-minute peuvent aussi être imaginées. 
 
Mme Laure Roy se déclare satisfaite. 
 
Constatant que le problème du parking de l’école de l’Oiselier se présente devant d’autres écoles ou lieux 
d’accueil, notamment devant l’école Juventuti, M. Joël Godat demande quelles mesures la Commune entend 
prendre pour répondre à la sécurité à l’école de l’Oiselier et devant les autres écoles et autres lieux d’accueil ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que la Commune doit apporter des réponses aux problèmes de 
sécurité. Cela est fait en règle générale avec une présence policière à de nombreux endroits. Cependant, si des 
installations techniques doivent être mises en place, M. le Maire propose à M. Godat de déposer un texte écrit 
afin de spécifier ce qu’il faudrait exactement en termes de sécurité pour les enfants. Le Conseil municipal 
étudiera ces propositions et le Conseil de ville prendra une décision. 
 
M. Joël Godat se déclare satisfait. 
 

5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) Mme Makangilu Pembele, 15.04.1967, et son fils David Matthew, 18.06.2011, ressortissants 

angolais. 

b) Mme Rajaa Jaffal, 13.02.1993, et M. Youssef El Housseini, 14.02.1978, et leur enfants Karim Afif, 

27.06.2009, Leana. 22.01.2013, et Daniel, 30.08.2014, ressortissants libanais. 

c) M. Alain Lallemand, 11.04.1952, ressortissant français. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler recommande au Conseil de ville d’accepter ces demandes d’admission à 
l’indigénat communal. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent ces naturalisations à la majorité évidente. 
Il n’y a pas d’avis contraire. 

 

6. Traitement de la motion « Création d’une commission « gestion de l’Inter » (no 1238) (PS-Les Verts). 
 
M. Matthieu Hays développe le postulat demandant la création d’une commission municipale « gestion de 
l’Inter », avec une représentation des partis politiques selon l’équilibre du législatif actuel afin d’en assurer le bon 
fonctionnement. Il invite le Conseil de ville à soutenir cette motion. 
 
M. Gilles Coullery confirme le rapport transmis par le Conseil municipal et propose de refuser la motion. 
 
M. Didier Nicoulin signale que le groupe PLR refusera la motion. 
 
Pour le groupe PCSI, Mme Gladys Udry Léchenne refusera la motion. 
 
M. Xavier Frainier mentionne que le groupe Le Centre refusera aussi la motion. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville refusent la motion intitulée « Création d’une 
commission « gestion de l’Inter » » par 29 voix contre 12. 

 

7. Traitement du postulat intitulé « Etudier l’opportunité d’un droit de préemption communal » (no 

1241) (PS-Les Verts). 
 
Mme Lisa Raval retire le postulat. 

 

8. Traitement de la motion intitulée « Stop aux poids lourds au cœur de la vieille ville ! » (no 1244) 

(PLR). 
 
M. Gabriel Schenk détaille la motion intitulée « Stop aux poids lourds au cœur de la vieille ville » et demande au 
législatif de l’accepter. 
 
Mme Anne Roy complète le rapport du Conseil municipal et demande au motionnaire de transformer la motion en 
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postulat. Elle propose au législatif d’accepter le postulat. 
 
M. Gabriel Schenk accepte la transformation de la motion en postulat. 
 
Mme Lisa Raval signale que le groupe PS-Les Verts refusera le postulat. 
 
Pour le groupe Le Centre, M. Hervé Eggenschwiller acceptera le postulat. 
 
Mme Marie-Claire Chappuis indique que le groupe PCSI acceptera également le postulat. 
 
M. Gabriel Schenk signale encore qu’il ne s’agit pas d’un problème de transport public mais, si son groupe 
souhaite interdire les poids lourds en vielle ville, c’est pour une question de poids et de gabarit. Pour lui, le 
transport public en vielle ville peut se faire avec des véhicules plus légers, cela ne lui pose aucun problème. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent le postulat intitulé « Stop aux poids lourds 
au cœur de la vieille ville ! » par 29 voix contre 11. Il y a une abstention. 
 

9. Détermination sur le suivi des motions et postulats acceptés. 
 
MO 2019/7 : Places aux femmes pour les noms de rues ou de places en ville 
M. Matthieu Hays refuse le classement de la motion. 
 
PO 2011/7 : Etude pour l’agrandissement ou la construction d’une nouvelle cabane forestière 
M. Matthieu Hays refuse le classement du postulat. 
 
PO 2018/12 : Services administratifs fédéraux, cantonaux et communaux à Porrentruy 
Mme Laure Roy refuse le classement du postulat. 
 
PO 2021/2 : Plan d’actions communal contre la pauvreté 
Mme Lisa Raval refuse le classement du postulat. 
 
PO 2021/6 : Promouvoir l’égalité des chances à la formation, la ville de Porrentruy y contribuera-t-elle ? 
M. Tom Cerf refuse le classement du postulat. 
 
PO 2021/9 : Pour une réflexion et des adaptations en matière de stationnement avec les macarons 

habitants vieille ville 
M.Gabriel Schenk refuse le classement du postulat 

 

10. Rapport de gestion 2022 de l’Administration communale. 
 
Chancellerie 
A la page 7, M. Thierry Berthoud remarque une forte hausse des statistiques des nuitées de la parahôtellerie. Il 
souhaiterait savoir si cela est lié à un changement de méthode de comptage. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que le mode de comptage n’a pas changé mais effectivement les 
nuitées dans la parahôtellerie ont fortement augmenté, ce qui est plutôt réjouissant. Pour M. le Maire, le tourisme 
est une vraie économie et il se réjouit qu’un hôtel va se construire prochainement à proximité du centre ancien, 
ce qui va redynamise davantage cette économie. 

 

11. Divers. 
 
Mme la Présidente signale que 5 textes ont été déposés ce soir.  
 
M. Gilles Coullery invite les personnes présentes à participer au tournoi poly-sportif organisé par la Commission 
de la jeunesse le 14 octobre prochain. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler présente le plan de législature 2023-2027. 
 
La parole n'étant plus utilisée, Mme la Présidente lève la séance. Il est 20.50 heures. 
 
 
 AU NOM DU CONSEIL DE VILLE 
 Le secrétaire :  La présidente : 
 
   
 D. Sautebin  S. Nobs 


